
Утверждены лимиты потребления
тепловой и электрической энергии,
услуг водоснабжения и водоотведе-
ния по бюджетным организациям
Департамента здравоохранения Мо-
сквы на текущий год, сообщили в
пятницу, 12 августа, в городской ад-
министрации. Так, потребление ими
тепловой энергии составит в год
1988,69 тысячи Гкал, электроэнергии
– 326,4 миллиона кВт/ч, воды –
18989,6 тысячи кубометров.

Между тем в этот же день Мос-
энерго заявило о том, что будет выну-
ждено ограничить подачу горячей во-
ды ряду организаций - ГУП «Мосгор-
тепло», «Теплоремналадка» и «Мос-
теплоэнерго». Свое решение Мос-
энерго, отметили в его пресс-службе,
объясняет тем, что эти предприятия
нарушают сроки оплаты счетов за по-
требленную тепловую энергию.
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Распоряжение «О реализации
мер социальной поддержки отдель-
ных категорий жителей города Мо-
сквы по обеспечению лекарствен-
ными средствами и изделиями ме-
дицинского назначения, отпускае-
мыми по рецептам врачей бесплатно
или с 50-процентной скидкой», ут-
верждено в среду, 10 августа, прави-
тельством столицы.

Документ расширил число моск-
вичей, имеющих право на бесплат-
ное обеспечение лекарствами и
медпрепаратами. Отныне им обла-
дают все реабилитированные граж-
дане, пострадавшие от политиче-
ских репрессий, их дети, жены, не
вступившие в повторный брак, а
также родители посмертно реабили-
тированных. Такое же право предос-
тавлено Героям Советского Союза,
Героям России и полным кавалерам
ордена Славы, ветеранам, награж-
денным медалью «За оборону Мо-
сквы», и тем, кто жил и работал в
столице с июля 1941-го по январь
1942 года, а также москвичам – уча-
стникам Карибского кризиса 1962
года. Получать лекарства бесплатно
будут и дети в возрасте до 3 лет, де-
ти из многодетных семей до 6 лет,
матери, у которых более 10 детей,
москвичи, имеющие заболевания,
входящие в «Регистр болезней ле-
чебно-профилактического учрежде-
ния, при которых предоставляется
скидка или бесплатное обеспечение
лекарствами», и, наконец, почетные
доноры. На 50-процентную скидку
при покупке лекарств могут рассчи-
тывать труженики тыла.

В аэропорту Внуково в четверг,
11 августа, из-за сложных метеоус-
ловий (ветер и дождь) при посадке
самолета Ту-154 случилось ЧП: ма-
шина выкатилась за пределы взлет-
но-посадочной полосы.

Самолет авиакомпании «Владиво-
стокавиа», совершавший рейс по
маршруту Абакан - Внуково, выкатил-
ся на концевую полосу безопасности,
имея, по данным руководителя Феде-
ральной службы по надзору в сфере
транспорта Александра Нерадько, 119
пассажиров на борту. Пострадавших
среди них, к счастью, нет. Более чем
на час после этого ЧП аэропорт был
закрыт на прилет. Для выяснения
причин ЧП в аэропорту Внуково соз-
дана специальная комиссия.

В последний раз подобное про-
исшествие произошло во Внуково
более года назад. Тогда, как сооб-
щала «МС», за пределы взлетно-
посадочной полосы опять же при
посадке выкатился самолет одной
из авиакомпаний Сибири. Обош-
лось также без пострадавших.
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ИНФОРМ
БЮРО

БОЛЬШЕ СТАЛО
ЛЬГОТНИКОВ

НЕКОТОРЫЕ 
НЕ ЛЮБЯТ
ПОГОРЯЧЕЕ...

ЗЕМЛЯ 
В ИЛЛЮМИНАТОРЕ
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ПРОГРАММА КОМПЛЕКСНОГО
БЛАГОУСТРОЙСТВА ДВОРОВ - 2005
ОБОШЛАСЬ ГОРОДУ 
В 4,6 МЛРД. РУБЛЕЙ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

четверг,11.08

-Нынешний год для конкурса
юбилейный, - рассказал журна-
листам Петр Аксенов. – Конкур-

су 10 лет. Срок вполне достаточный для
того, чтобы каждый москвич увидел, на-
сколько в лучшую сторону изменился
облик домов и дворовых территорий
столицы.

Десять лет назад мы демонстрирова-
ли один ухоженный дом, один ухожен-
ный двор. Сейчас число участников кон-
курса выросло в десятки раз, причем с
огромным объемом качественно выпол-
ненных работ. 951 номинант конкурса
«Московский дворик – 2005» -  это 951
благоустроенный двор жилищного фон-
да. География конкурса распространи-
лась на многие объекты, не входящие в
этот фонд: школы и дошкольные учреж-
дения, больницы и поликлиники, объек-
ты культуры. Более того, целые многона-
селенные районы выходят на конкурс
полностью благоустроенными.

Сейчас никого уже не удивляют дво-
ры и дворики, обустроенные всем - и
малыми архитектурными формами, и
асфальтовыми покрытиями, и зелены-
ми насаждениями, и цветочным оформ-
лением, и контейнерными площадками.
Одним словом, задача, которую 10 лет
назад поставил перед Комплексом го-
родского хозяйства мэр столицы, решена
успешно.

В ходе пресс-конференции ее участни-
ки ответили на вопросы «Московской
среды».

- Ни одно стоящее дело, как известно,
не обходится без проблем. У «Московско-
го дворика» проблемы есть? Если есть, то
какие?

Иван Ищенко: Решена главная пробле-
ма – изжит формальный подход, который
в первые годы проведения конкурса про-
являли некоторые его организаторы, уча-
стники. Все показатели программы стали
реальными. Решена и еще одна важная
проблема: сейчас практически нет разли-
чий между центральными районами и пе-
риферийными. САО, ЮАО, ЮЗАО, СВАО,
ЦАО – лидеры конкурса в нынешнем году.
А по некоторым показателям, например,
по цветочному оформлению, некоторые

периферийные районы выглядят даже
лучше, чем центральные.

Петр Аксенов: Наши дворы предстали в
новом облике. Ежегодно на поддержание
этого облика выделяются средства. От-
сюда главная проблема: ДЕЗы должны
сохранить территории в том прекрасном
состоянии, в каком они выходят на кон-
курс.

- Каков уровень участия в конкурсе са-
мих жителей?

Петр Аксенов: За 10 лет их отношение к

конкурсу серьезно изменилось в лучшую
сторону. Сами жители все активнее уха-
живают за своими дворовыми территори-
ями. Неудивительно: красота, преобража-
ющая дворовые территории, создающая
комфорт проживания, – вещь заразитель-
ная. Впрочем, и материальная выгода на-
лицо: благоустраивается дом, двор – воз-
растает стоимость самого жилья, находя-
щегося в собственности жителей.

Иван Ищенко: Кстати, благодаря расту-
щему массовому участию именно жите-
лей раз в десять - пятнадцать сократи-
лись случаи вандализма в наших дворах.

- И во сколько же обходится конкурс
городу?

Артур Кескинов: Программа комп-
лексного благоустройства дворов 2005
года бюджету города стоит 4,6 милли-
арда рублей. Это и фасады, и подъезды,
и дворовые территории, и цветочное
оформление... Что же касается кон-
курсной программы, то бюджет города
на нее не потратил ни копейки. Благоус-
тройство территорий за счет собствен-
ных средств осуществляют участники
этого мероприятия. Это примерно в
два-три раза больше. Коммерческие ор-
ганизации, предприятия торговли, раз-
личные компании и фирмы, просто
спонсоры - все они заинтересованы
вкладывать средства в благоустройство
территорий, на которых находятся.

Иван Ищенко: Только одна цифра для
примера: на финальном объекте в Цари-
цыне свыше 700 организаций вложили
средства в его благоустройство. А 36 ор-
ганизаций выполнили работы на этой
территории безвозмездно.

- Когда программа в 1995 году начина-
лась, цветы во дворах казались москви-
чам чем-то удивительным. Чем еще го-
родские власти могут удивить москвичей?

Петр Аксенов: Удивляться не устают
все горожане. Как на Соколе или в Бес-
кудникове – посмотрите, какие там благо-
устроенные дворики! При содействии уп-
рав и ДЕЗов именно жители создали пре-
красные композиции малых форм, верти-
кальное цветочное оформление, плете-
ные ограждения, фонтаны. Общее дело
благоустройства столицы без таких ини-
циатив просто немыслимо.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Петр АКСЕНОВ:

ДЕСЯТЬ ШАГОВ К УЮТУ
Подведены итоги конкурса «Московский дворик - 2005». Речь об этом шла
в понедельник, 15 августа, на пресс-конференции первого заместителя мэ-
ра в правительстве Москвы, руководителя Комплекса городского хозяйства
Петра АКСЕНОВА, руководителя Департамента ЖКХиБ Артура КЕСКИНОВА
и начальника ОАТИ Москвы Ивана ИЩЕНКО.

Приватизируете квартиру?
Тогда требуется выписка
из домовой книги. Хотите

стать на улучшение жилищных
условий? В районной управе
потребуют справку об их про-
верке. Собрались поменять или
продать квартиру? В этом слу-
чае никак не обойтись без фи-
нансового лицевого счета на ва-
шу жилплощадь. Одним сло-
вом, каждому москвичу время
от времени нужна какая-то
справка на свое жилье,  за кото-
рой, увы, обычно приходится
стоять в очереди, а работникам
ЖКХ – изводить в связи с этим
груды бумаги.

Скоро для москвичей наста-
нет куда более легкая жизнь:
городские власти обещают уп-
рощение процесса. Эту возмож-
ность даст единый жилищный
документ, постановление о вне-
дрении которого в среду, 10 ав-
густа, подписал мэр столицы
Юрий Лужков. «Это решение, -
пояснили «МС» в городской ад-
министрации, - принято в целях
реализации принципа «одного
окна» в работе органов испол-
нительной власти города и для
сокращения числа документов,
используемых при решении жи-
лищных вопросов». По регла-

менту, утвержденному мэром,
новый документ будет введен в
действие уже с 1 октября ны-
нешнего года. Что же конкретно
изменится?

- Как известно, сейчас еди-
ные информационно-расчет-
ные центры (ЕИРЦ) выдают три
документа, которые необходи-
мы гражданам и организациям
для различных операций по
жилью: это выписка из домо-
вой книги, справка о проверке
жилищных условий и копия
финансового лицевого счета, -
отвечает на вопрос генераль-
ный директор ГУП «Москов-
ский городской единый инфор-
м а ц и о н н о - а н а л и т и ч е с к и й
центр» Александр Варев. - С 1
октября их заменит один еди-
ный жилищный документ. Все
ЕИРЦ будут выдавать его физи-
ческим и юридическим лицам
бесплатно в день обращения.
Вместе с тем по просьбе граж-
дан им могут, как и раньше, вы-
давать любой из документов в
отдельности.

В едином жилищном доку-
менте будет значиться адрес
человека, кому принадлежат
как отдельно взятая квартира,
так и весь дом. Дом будет под-
робно описан: указаны год его

постройки, серия, наличие
лифта, пригодность для про-
живания. Что касается кварти-
ры, то в едином платежном до-
кументе будет четко прописа-
но, на основании каких доку-
ментов (ордера, договора най-
ма, решения суда и т.д.) ею
владеют, дана характеристика
помещения (отдельная это
квартира или коммунальная,
общежитие или «гостинка»),
сколько в помещении комнат,
раздельные они или совме-
щенные, какой площади,
сколько на данной площади за-
регистрировано людей и кто
именно зарегистрирован - по-
стоянно или временно. Из спе-
циальной графы станет также
понятно, насколько аккурат-
ным плательщиком за комму-
нальные услуги является хозя-
ин квартиры, есть ли у него за-
долженность, льготы.

Введение единого жилищного
документа - очередной шаг целе-
направленной политики прави-
тельства Москвы по созданию
системы «одного окна». Систе-
мы, главная цель которой - мак-
симальное упрощение процеду-
ры выдачи документов.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

Вминувшее воскресенье обочины дорожек,
спускающихся по склонам Воробьевых
гор, были уставлены большими пластико-

выми мешками с мусором. Здесь полным хо-
дом шла работа: волонтеры Гринписа наводили
порядок на одном отдельно взятом кусочке пла-
неты.

Территория заказника «Воробьевы го-
ры»(ЮЗАО) большая, рабочих рук для ухода не
хватает. Попытки администрации привлечь к ра-
боте на добровольной основе горожан успехом не
увенчались. И вот после первой встречи ассистен-
та координаторов Галины Саго и волонтеров Грин-
писа с администрацией заказника было решено:
сотрудничеству быть!

- Это не просто уборка мусора, - рассказывает
волонтер Гринписа Ася Заверняева. - Все собран-
ное сортируется, разделяется по видам вторично-
го сырья - алюминий, пластик, стекло... Потом
вывезем эти материалы на полигон в Кучино, где
они будут переработаны.

Воскресная акция - лишь начало. Планируется
расширить ее до широкомасштабной программы,
организовать своего рода клуб для обустройства од-
ного из любимых мест отдыха москвичей. Тем более
что опыт у Гринписа есть. Волонтеры организации
наводили порядок в парке «Кусково» усадьбе «Ко-
ломенское», помогали Измайловской царской пасе-
ке подготовиться к ее недавнему юбилею.

Михаил ГУСЕВ

ВСЕ О ЖИЛЬЕ – В ОДНОЙ СПРАВКЕ

ЧИЩЕ В МИРОВОМ МАСШТАБЕ

«Реклама – это действи-
тельно временная че-
пуха по сравнению со

зданиями и памятниками, кото-
рые возводятся на века. Но эта
«чепуха» задавила сегодня мос-
ковскую архитектуру» - такое
жесткое замечание сделал  мэр
столицы Юрий Лужков  на со-
стоявшемся во вторник заседа-
нии правительства. Обсужда-
лась городская целевая про-
грамма развития наружной рек-
ламы, информации и оформле-
ния города на 2005–2007 годы.

Докладчик, председатель ко-
митета рекламы Владимир Ма-
каров, и содокладчик, замести-
тель председателя Москомархи-
тектуры Игорь Воскресенский,
как могли защищали совместно
разработанную программу. Но
члены правительства своими
конкретными вопросами час-
тенько ставили их в тупик. Так,
первый заместитель мэра в пра-
вительстве Москвы Людмила
Швецова на свой вопрос ответа
так и не получила. Ее интересо-
вало, как учитывается отноше-
ние москвичей к агрессивной ре-
кламе, пропагандирующей сом-
нительные ценности. Правда,
Владимир Макаров  заверил, что
мониторинг общественного мне-
ния проводится квалифициро-
ванно, для этого в комитете есть
специальное подразделение в
составе 80 человек. И они выяс-
нили, что, если людям объяс-
нить, что реклама поддерживает
отечественного производителя,
они начинают относиться к ней
без раздражения. Но, оказалось,
председатель комитета слука-
вил: даже мэру не удалось «про-
давить», по его собственному
выражению, рекламу москов-
ских производителей социально
значимых, недорогих товаров.

Докладчик попытался «пере-

вести стрелки» на федеральные
структуры, но члены правитель-
ства ему не поверили: разработ-
ка федерального закона идет
практически без участия Моск-
вы, хотя столица – самый же-
ланный рынок для любого рек-
ламодателя.

Обсуждался на заседании
правительства и вопрос о соци-
альной значимости, содержа-
нии, эстетике рекламных обра-
зов: они должны гармонировать
с городской средой, облагора-
живать ее, а не разрушать. От-

дельной темой прошли финан-
сы: и деньги, которые поступают
в городскую казну от рекламы (а
это сотни миллионов рублей, те-
рять которые нельзя), и средст-
ва, необходимые для реализа-
ции городской программы по
рекламе и оформлению. Поэто-
му члены правительства настоя-
ли на том, чтобы программа бы-
ла переработана и дополнена.

На заседании были решены
также кадровые вопросы. Быв-
ший вице-мэр Валерий Шанцев
освобожден от занимаемой
должности в связи с избранием
на пост губернатора Нижегород-
ской области. Валерий Павлино-
вич, без малого 30 лет отдавший
работе в столичных структурах,
получил добрые напутствия от
коллег, мэр столицы Юрий Луж-
ков вручил ему знак отличия «За
заслуги перед Москвой».

Принято заявление об уходе в
связи с достижением пенсион-
ного возраста руководителя де-
партамента поддержки и разви-
тия малого бизнеса Евгения Его-
рова. Ему вручен знак отличия
«За безупречную службу городу
Москве». Руководителем депар-
тамента, министром правитель-
ства Москвы назначен Михаил
Вышегородцев.

Наталья КРАСОВА
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СЕРЬЕЗНОЕ ОТНОШЕНИЕ
К «РЕКЛАМНОЙ ЧЕПУХЕ»


